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スクールカウンセラー 青木千賀子先生来校日 
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授業こそ学びの場に 

 

 

―自己に向き合う、自己を伸ばすー 

－

らです。その意味では、授業は単に知識を増やし

たり技能を身に付けるだけではなく、生徒同志や

教員との関係の上に成り立つ営みであり、よりよ

く生きるためのトレーニングの場ともとれます。 

 言わば「生きることは学ぶこと」であり、授業

は生涯を通じて備えていく姿勢を示す場である

と言えるでしょう。 

７月に全校生徒による授業評価を実施しまし

た。皆さんのアンケート結果では、「授業はわか

りやすいか」、「授業で興味・関心がわいたか」「学

力がついたか」の質問による肯定的な回答の割合

より、「授業を積極的に受けているか」での肯定

的な回答の割合が高かったのです。授業に対する

理解度はともかく、とにかく授業を積極的に受け

なくてはいけない、大切にしなくてはいけないと

いった意識を持った生徒が本校にはたいへん多

いという喜ばしい結果が出ました。 

優れた授業は、優れた教材、優れた教員、優れ

た学習者（成績がよいわるいではなく）が三位一

体となって成立します。先生方も研修や研究をと

おして授業向上に努めます。皆さんも「授業で変

わる、授業で広がる、授業で成長する」ことを是

非体験してください。 

 

  

 

 

 

 

 ２学期が始まって、１か月猛暑の夏も終わり、さわやかな秋の季節を迎えました。今学期の始業式で、齊藤郁夫

校長先生から式辞で「２学期は力を伸ばす学期です。授業を大切に、授業に積極的に参加して欲しい。このことを

今年１年間皆さんに言い続けようと思っています。」と述べられました。 

言うまでもなく、小学校入学以来、皆さんは学校での授業を受けてきました。４、５０分の時間で、教員の問い

や指示にしたがったり、ノートに板書を記入し、仲間と話し合ったりしながら、他の人の考えや自分の意見を出し

合って、共通点や相違点を共有してきました。また、技能教科や本校での専門教科における実験実習などでは、他

の生徒と協力して作品製作や研究調査を行っています。そして、先生方は総合的な観点から、皆さんの学習活動と

学習成果について評価します。皆さんは、その結果を受けて、新たな学習活動の契機や動機、支援を受けながら、

学んでいきます。学習の形態はさまざまであっても、各教科での学習方法については、ある程度皆さんが身に付け

てきたし、実践の真っ最中だと思います。 

私たちは、気づいていないかもしれませんが、実はこの日常学校で行われている授業は、たいへん大きな意味を

持っています。私たちが、物事に関する知識と理解を深め、問題を解いたり解決していくために思いついたり考え

ること、さらに仲間と話し合っていく行為は、将来生きていきために必要不可欠な能力になっていくことになるか 

 耐震

工事 管理棟（８月～１１月末まで）

特別棟（７月１８日（土）から８月３１日（月）まで

職員室、保健室、事務室、校長室等は旧専攻科棟（文化ホール脇）

に移転

文化祭等の学校行事は予定どおり実施します。

御迷惑をおかけいたします。

1 木 球技・スポーツ大会①

2 金 月曜日課

3 土

子どもあそび広場（茂原榎町）インターアクト部放送委員

第１種電気工事士（筆記）

4 日

子どもあそび広場（茂原榎町）インターアクト部放送委員

第2種電気工事士（筆記）

5 月 球技・スポーツ大会予備日　

6 火 あいさつ運動　中学校初任者研修（農業　工業）

7 水 頭髪服装指導

8 木

授業錬磨の日授業公開①　１年工業科演習林（１の４）

測量技術講習会（２年緑地）　クリーン作戦（３年農業科　PTA）

１年道徳教育研究（⑥プレ授業）

9 金

10 土 第２回中学生体験入学（③限＋部活動）　授業錬磨の日公開①②③

11 日

12 月 体育の日　創立記念日

13 火 振替休業

14 水 火曜日課　常用漢字テスト⑤

15 木 １年生道徳授業　校内公開６限　フィリピン産業教育視察団来校

16 金 開放講座

17 土

千葉県産業教育フェア・ものづくりフェア（幕張イオンモール）

県民体育大会会場　バレーボール（体育館）

18 日 千葉県産業教育フェア・ものづくりフェア（幕張イオンモール）

19 月 １０００か所ミニ集会15:00～16:30

20 火 農業クラブ全国大会（群馬県）　１年工業科演習林（１の５）

21 水 農業クラブ全国大会（群馬県）　

22 木

農業クラブ全国大会（群馬県）１年音楽発表会（⑥文化ホール）

全日本ホルスタイン共進会（北海道　生産技術科動物）

23 金 開放講座

24 土

25 日

26 月 中間考査①

27 火 中間考査②

28 水 中間考査③　樟陽祭調理団体試作

29 木 芸術鑑賞会（授業３限）茂原市民会館

30 金 評議会　安全の日　生徒安全チェック

31 土

10月　神無月　　時候　秋冷　秋月　清秋　仲秋　秋涼　錦秋　　

スクールカウンセラー来校日 

直接予約もできます。9:45～16:45 

10/1（木） 10/8（木）  

10/15（木） 10/27（木） 

 

http://cms2.chiba-c.ed.jp/mobarasyouyou/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

命を守るため、考えの違いを受け止めて！－思春期講話－ 

 ７月９日（木）全校生徒対象に講師に亀田総合病院（鴨川市）の助産師

長 吉田広美先生を講師に迎え、思春期講話が体育館で行われました。テ

ーマは「命を守るために、知っておきたいこと、性感染症」で、主にＡＩ

ＤＳなどの性感染症や感染防止に向けた御講演をされました。これは、長

生保健所が主催で、小・中・高校生への性感染症防止の啓発事業の一環と

して開催されました。 

 出産の現場で医療の仕事をしていらっしゃる吉田先生からは、性感染症

の原因とともに、意志を強く持っていくこと、人と自分との考えや思いの

違いを受け入れて、安易な行動をしないようにとのお話がありました。 

 

同窓会役員会－同窓会総会に向けて）－  

６月２３日（火）同窓会総会が行われました。会長の牧野昭様始め、１４名の役

員の方達が出席され、昨年度の事業報告、決算報告、並びに今年度の事業計画（案）、

予算（案）が審議されました。同窓会の活性化を協議して２年目を迎えるに当たり、

支部会がここのところ行われていることを受けて、少しでも出席者を増やす取組を

継続していくことが承認されました。最後には、部活動等の活躍をさらに期待する

意見も毎年あることを受けて、 

最後には、部活動の様子を見ていただきました。 

 ７月１８日（土）午後３時から同窓会総会が本校文化ホールで行われます。 

同窓会総会７月１８日（土） 平成２７年度同窓会総会が文化ホールで行わ

れました。昨年度の事業計画や決算、今年度の事業計画や予算案が協議されま

した。安全対策や校内環境整備に関しても同窓会から支援を受けております。

また、部活動振興に向けて、さらなる協力と支援を学校から依頼しました。 

 希望者には、野球部を始め、部活動を見学していただきました。 

 

点検をしっかりやって事故防止－１学期自転車点検－  

７月１４日１学期末、自転車点検が行われました。これは、交通安全指導の一環

で、不備な箇所がないか点検します。生徒も自ら点検する形で実施し、生徒の交通

安全の意識を高めさせ、自転車走行のルールを守らせ事故防止につなげます。 

 傘差し運転が減りました。 

 登校指導やあいさつ運動で、生徒の登校状況を見ています。これらの指導と啓発

活動によって、自転車で通学する生徒が、雨天時カッパを着用して登校する割合が

増えてきました。道路交通法も６月に改正されましたが、傘差し運転やスマホを見

ながらの自転車運転は取り締まりの対象となります。 

 

電気科 学科見学 ６月２２日（月）電気科２年生が学科見学を行いました。 

東京ガス株式会社袖ヶ浦工場（袖ヶ浦市）、公益財団法人かずさ DNA研究所（木更 

津市）を見学し、液化天然瓦ガス気化器や発電設備、生命科学・技術の研究に関する 

興味・関心を高めることができました。 

専門分野の先端技術を目の当たりに－緑地計画科・電子機械科学科見学－ 

 ６月２５日（火）緑地計画科と電子機械科が学科見学を実施しました。それぞれの学科の生徒たちの学習をさら

に深化させるための行事で毎年行われています。今年度は偶然にも両学科は午前中スカイツリー視察でした。 

 午後は、学科ごとに分かれて、緑地計画科は、隅田川橋梁群、浜離宮、電子機械科は日産横浜工場を見学しまし

た。専門分野の先端技術や伝統的な技の成果を、生徒たちは真剣に見てきました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

千葉県教育委員会安全点検 

 ６月４日（木）千葉県教育庁の学校安全保健課や体育課の方が来られ、本校の安全管理体制や学校安全計画に関

してチェックをしていただきました。 

安全管理では、学校全体で安全管理体制が整備され，職員，保護者，生徒で安全意識の醸成も図りながら，安全

管理と安全点検を徹底して実施している。 

 校長以下，事故防止とともに，安全・安心で，信頼できる学校づくりに向けて，きめ細かい点まで学校全体でま 

とまって努力している点がたいへん評価できる。是非今後も継続して欲しい。点検場所は全校施設がほとんどカバ 

ーされている。 

 改善点としては、点検で２ヶ月続いて，「×」の項目がないような対応や安全点検項目のさらなる改善などを常 

に行う、などの指摘を受けました。 

 運動施設では、全体的に，整理整頓がされていて，先生方が非常に努力している様子がうかがえる。サッカーゴ

ールなどの管理状況も万全である、グラウンド等も草も生えておらず，非常にきれいである、と評価をいただきま

した。 改善点としては、危険な施設は使わないこと。体育館の２階バルコニーに通じる垂直型のはしごも使用に

は危険を伴う。バルコニーにあるはしごへ通じる穴からの落下事故が発生している。危険箇所等の表示と存在場所

を示す工夫が欲しい、との指摘を受け、早速体育館へのバルコニーの梯子の横に表示をしました。 その他、自転

車保険の加入、年度当初の始業式前にできるだけ安全点検を実施する、個人情報の管理に関しても、細かい指導を

いただきました。これらの改善点をもとに、本校でもさらなる学校安全に向けて取り組んでまいります。 

 千葉県産業教育関係高校連絡協議会総会 

 ６月９日（火）本校にて、千葉県産業教育関係高校連絡協議会総会が開

催されました。これは、県内の専門学科並びに総合学科を設置する高等学

校と専門教育に関するコースや科目を設置した普通科高校で構成されて

います。協議会は、今年度で１０周年を迎え、これまで、産業教育フェア

の運営を始め、専門（産業）教育の推進に向けた取組を連携して取り組ん

できました。 

 今年度の総会では、本校の齊藤郁夫校長が会長として承認され本校が事

務局となりました。これからの専門教育の在り方を考える上で、総会では

千葉県教育庁企画管理部県立学校改革推進課副主幹富田先生や淺井先生

に、千葉県改革推進プランに関する御講演をいただきました。１月には、

千葉県立農業大学校で専門分野の代表の発表も含めた研究協議会が行わ

れます。 

 

耐震工事開始 ７月２８日～１１月３０日  今年度は、県立高校の多くで耐震工事

が行われています。平成２４年度の東日本大震災を受けて、千葉県教育委員会が安全で

安心できる学校づくりの施策を進めていているからです。今年度本校は、芸術の特別教

室や生産技術科、緑地計画科で使用するパソコン室などが設置された管理棟や特別棟、

旧専攻科棟、畜産管理室の耐震工事が行われます。 

管理棟    ７月３１日～１１月３０日 旧専攻科棟 平成２８年１月～３月 

   畜産管理室 平成２８年１月～３月 

１学期終業式「振り返りを確実に」 

 ７月１７日（金）体育館で第１学期終業式が行われました。校長式辞

では、「振り返りをしっかり行って欲しい。今学期の成績も見て是非１

学期の学習を振り返り、改善点があればこの夏休みで取り戻して欲し

い。９月１日に元気で再会できることを祈っています。」と述べられま

した。１学期の成績についても言及され、不振科目のある場合には、夏

休み等を利用して、しっかり補習や課題に取り組むこと、いい面では、

１学期欠席、遅刻、早退を全くしなかった生徒が６割以上もいることに

ついては高い評価をされていました。 

耐震工事で、上履きのままでの体育館移動が１１月までできなくなり

ます。安全安心の学校づくりに向けて、少し不便をかけますが、生徒の

皆さんには御協力をお願いします。 
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サッカー部選手権地区予選２回戦 茂原樟陽０－７幕張総合 

バドミントン部 7/23（木）学年別大会第３地区予選会 茂原市民体育館 

２年男子６名 ２年女子４名 １年男子４名 １年女子２名 

１年男子優勝 鶴岡 準優勝 家城 県大会出場  ２年女子 伊東 １年今井 準決勝 ベスト４  

 

7/28（火）29（水）平成２７年度千葉県高等学校１，２年生大会（シングルス） 

千葉県総合スポーツセンター体育館 男子 

 １回戦 鶴岡良規（茂原樟陽）２－０木更津総合 ２回戦 鶴岡良規（茂原樟陽）２－０昭和学院 

 ３回戦 鶴岡良規（茂原樟陽）２－０流山    ４回戦 鶴岡良規（茂原樟陽）２－０市原八幡 

 準決勝 鶴岡良規（茂原樟陽）０－２昭和学院 県ベスト４  

バスケットボール部 

8/1（土）第４２回千葉県高等学校１年生バスケッボール大会 八千代市民体育館 

男子 第１試合 茂原樟陽 ３１－６６ 船橋東 

6/15（月）2015高大連携高校生大学生交流 千葉工業大学 

工業系大学生による大学紹介と大学生と高校生の懇談に本校の生徒が参加してきました。 

農業科 日頃の課題と思いを発表－千葉県学校農業クラブ連盟研究発表大会－ 

 ７月２３日（木）君津市民文化ホールで第６４回千葉県学校農業クラブ連盟研究発表大会が行われました。

例年多古町コミュニティープラザで実施されている本大会ですが、今年度は８月に関東地区大会が同会場で行

われるため、リハーサルを兼ねて県大会が開催されました。 

 農業クラブは、既に全国の農業関係高校で農業を学ぶ生徒と運営役の職員で組織されています。本校も単位

クラブの一つで中野光（３の１）会長で、県連盟事務局は安房拓心高校が担当しています。本校は同大会で県

内１４校の代表とともに、プロジェクト研究発表、意見発表に出場しました。 

 プロジェクト研究は、課題解決に向けて計画を立て実施し、反省評価まで含めた記録簿をもとにその成果と

発表を競い合うものです。 

 今年度はプロジェクト発表の出場校が増えたため、各校での取組が多く見られたという点で、審査長の井垣

千葉県立農業大学校長先生から評価をいただきました。 

 本校の出場者は次のとおりです。 

 【プロジェクト発表】 

食料・生産区分 

 「地域に愛される農産物の生産を目指して～高品質ナシの生産を目指して～」 

 生産技術科３年白鳥紗梨他３名 ナシの奇形果、生理障害に関する課題に向けて生産管理技術の見直しを図

るための研究です。 

環境区分 

「これからの両総用水を考える～ジオラマ作成からわかったこと緑地計画科３年 大野光雄他２名 

 両総土地改良区から依頼された両総用水のジオラマ作成をとおして調査からわかったことをまとめました。 

文化・生活区分 

「続・樟陽の牛づくり～共進会から生まれる地域の輪～」生産技術科３年神明真帆他５名 第３位 

 学校農場での共進会やファームフェスタの行事をとおして、地域からの交流、共進会に向けての日常の活動

や地域との繋がりに関する内容です。 

【意見発表】 

食料・生産区分  

「農業法人板倉農園を目指して～立ちはだかる三つの課題～」生産技術科２年板倉智貴 第２位 

トマトの専業農家の後継者として収量の増加、耕作面積拡大、人手の確保に向けた課題解決に向けた内容です。 

環境区分 

「地理空間情報技術にかける夢」緑地計画科３年 小出誠司 

測量技術を身に付け、国土や地理環境保全のために必要な情報を提供する技術者として、自然と人間の共生を

図るための方策について述べています。 

文化・生活区分 

「大好きな子供達と共に」生産流通科３年今関未来 

 障害を持つ子供のリスクの現状と一人一人の素晴らしい姿を知ってもらいたい、大好きな子供たちと関わる

仕事がしたいという夢を語った内容です。 

 


